

Los grandes perdedores



Un informe de la UNICEF, Fondo de la ONU para la Infancia, reitera la alta vulnerabilidad de este sector ante la crisis climática.

Por: María Josefina Arce

Los niños continúan siendo uno de los grandes perdedores en situaciones extremas. Un informe de la UNICEF, Fondo de la ONU para la Infancia, reitera la alta vulnerabilidad de este sector ante la crisis climática.

La entidad de la ONU afirma que mil millones de menores, casi la mitad de la población infantil del mundo, están gravemente expuestos a los efectos del cambio climático, un fenómeno que, subraya, representa una crisis de los derechos de la niñez.

Si bien todos los infantes pueden ser víctimas de alguna amenaza climática, los que habitan en países africanos son los más vulnerables, según la clasificación del primer análisis exhaustivo de los riesgos de esta problemática desde la perspectiva de los niños y que identifica a 33 naciones como las de mayor susceptibilidad.

Paradójicamente estos estados, entre los que se identifica al Chad, Nigeria, Guinea y la República Centroafricana, solo son responsables del nueve por ciento de las emisiones a nivel mundial de los gases de efecto invernadero, causantes del calentamiento global y sobre el cual ya había advertido recientemente el Panel Intergubernamental de Expertos sobre el cambio climático.

El documento de los científicos, dado a conocer a principios de este mes, predice que se espera que la temperatura global alcance o supere los 1,5 grados centígrados en los próximos 20 años. El clima,

subrayan, está cambiando en todos los rincones del planeta a una escala no vista en miles y hasta cientos de miles de años.

Los eventos meteorológicos extremos como huracanes, sequías, inundaciones y elevación del nivel del mar producto del cambio climático ponen en peligro la vida de los más pequeños al exponerlos a enfermedades mortales.

Estos fenómenos afectan los sistemas sanitarios, en muchas naciones de una alta precariedad como ha evidenciado la actual emergencia sanitaria mundial por la COVID 19. A esto se suma que se ve comprometido su acceso al agua potable y alimentos.

Los datos que refleja el informe son alarmantes. De acuerdo con UNICEF, 820 millones de infantes están muy expuestos a las olas de calor, 920 millones a la escasez de agua y 240 millones a las inundaciones costeras.

La educación es otro de los derechos humanos que los niños verán afectado, comprometiendo su futuro y enfrentándolos al trabajo infantil y la explotación, incluso sexual.

El cambio climático, como afirman los expertos, es profundamente desigual, los países más pobres serán los más afectados en comparación con las naciones industrializadas que con su modelo consumista son causantes de la mayoría de las emisiones de gases de efecto invernadero.

Y los niños que no son responsables del aumento de las temperaturas serán lamentablemente quienes sufrirán las peores consecuencias y heredarán un planeta enfermo.

<https://www.radiohc.cu/especiales/comentarios/267785-los-grandes-perdedores>



Radio Habana Cuba